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С ЮБИЛЕЕМ, ОГРВ! Председатель Верховного Совета 
ПМР Александр Коршунов поздравил 
Оперативную группу российских 
войск в Приднестровье в связи с 
25-летием со дня ее образования. 

Обращаясь от имени Верховного Совета 
Приднестровской Молдавской Республики 
и от себя лично к командующему Дми-
трию Юрьевичу Зеленкову, военнослужа-
щим, глава парламента подчеркнул, что 
Оперативная группа российских войск, 
являющаяся основой российского миро-
творческого контингента в Приднестровье, 
выполняет главную задачу – сохранение 
мира и стабильности в республике. Он 
также отметил, что ОГРВ осуществляет 
прием и обучение молодого пополнения, 
прививает ему навыки владения оружием 
и боевой техникой, готовит офицеров, пра-
порщиков, сержантов и солдат к несению 
службы в качестве миротворцев. 

«За время проведения миротворческой 
миссии только благодаря вашему муже-
ству, стойкости, высокому профессиона-

лизму, четкости, 
оперативности и 
слаженности дей-
ствий в Зоне безо-
пасности не было 
допущено ни од-
ного серьезного 
инцидента, были 
предотвращены 
всякие попытки 
дестабилизации 
обстановки. 

Уверен, что бо-
евой дух, выдерж-
ка и в дальнейшем позволят Оперативной 
группе российских войск в Приднестровье 
оставаться слаженной воинской струк-
турой, направлять все свои усилия и 
мастерство на поддержку высокой боевой 
готовности, сохранять верность присяге, 
уставу и чести.

В этот праздничный день желаю вам 
крепкого здоровья, благополучия, мира и 
добра!» – говорится в поздравлении.

ОБРАЩЕНИЕ К СТРАНАМ-ГАРАНТАМ
Количество провокаций со стороны Молдовы в отношении Приднестровья и его граждан растет

Как отметила Вице-спикер парламен-
та, глава Комиссии по внешней политике 
Галина Антюфеева, Приднестровье не 
должно терпеливо и молча реагировать 
на такие выпады властей Молдовы. 

«Уже возникло 12 инцидентов, ко-
торые созданы в Зоне безопасности 
и вызывают конфликтные ситуации. 
И есть опасение, что эти провокации 
стали плановыми. Это вызывает у нас 
обеспокоенность. Особенно сейчас, в 
период пандемии. Мы видели за послед-
ние месяцы, что возникли проблемы с 
банковскими счетами предприятий, что 
пенсионеры не могли снять свои деньги 
с международных карт, задерживались 
грузы с лекарствами и промышленными 
товарами. Огромен перечень провока-
ционных действий в отношении наших 
граждан», – заявила Галина Антюфеева. 

Важность и необходимость принятия 
такого документа подчеркнул Председа-
тель Верховного Совета ПМР Александр 
Коршунов: «Верховный Совет озабочен 
теми деструктивными действиями Респу-
блики Молдова, которые происходят в 
последние 6-7 месяцев. Мы обращаемся 

к странам-гарантам и к странам формата 
«5+2» с просьбой обратить внимание 
на действия Республики Молдова, скор-
ректировать их действия и вернуться к 
переговорному процессу». 

В обращении, единогласно одобренном 
парламентариями, подчеркивается: Вер-
ховный Совет выражает решительную 
поддержку проводимой трехсторонней 
миротворческой операции на Днестре и 
убежден в том, что функционирующие в 
условиях пандемии карантинно-санитар-
ные посты Приднестровья действуют по 
своему прямому назначению и не пред-
ставляют собой угрозы для сохранения 
стабильности в Зоне безопасности и за 
её пределами. 

В тексте документа Верховный Со-
вет ПМР призывает представителей 
молдавских властей отказаться от не-
добросовестных трактовок, попыток 
исказить и дискредитировать усилия 
приднестровской стороны по противо-
действию распространению коронави-
русной инфекции. А также предостерега-
ет молдавскую сторону от продолжения 
провокационной риторики и действий 

по нагнетанию напряженности, вклю-
чая демонстративные провокационные 
жесты в виде политического «туризма» 
отдельных чиновников Республики Мол-
дова в Зону безопасности. 

«Мы призываем всех официальных 
представителей власти Молдовы к во-
зобновлению переговоров и контактов, 
к пресечению всяких действий в Зоне 
безопасности, в частности, на пунктах 
осуществления миротворческой опе-
рации. К сожалению, такие провокаци-
онные действия уже осуществляются. 
Мы обеспокоены и считаем, что данное 
заявление позволит привлечь внимание 
официальных представителей Респу-
блики Молдова, всех участников пере-
говорного процесса и международных 

правовых институтов, которые призваны 
следить за урегулированием конфликта 
на Днестре», – прокомментировал при-
нятое решение член парламентской 
Комиссии по внешней политике и между-
народным делам Виталий Калин. 

В заявлении Верховный Совет выража-
ет готовность соразмерно реагировать 
на возникшие вызовы, применяя все до-
ступные парламентские ресурсы, и особо 
подчеркивает, что органы государствен-
ной власти ПМР, задействованные в 
переговорном процессе с РМ, должны 
и далее отстаивать и защищать права 
и интересы граждан Приднестровья в 
строгом соответствии с законодатель-
ством Приднестровской Молдавской 
Республики.

Верховный Совет ПМР на состоявшемся 8 июля пленарном 
заседании обратился к странам – гарантам переговорного 
процесса и международным участникам формата «5+2» с 
заявлением «в связи с нагнетанием Республикой Молдова 
напряженности в Зоне безопасности».

Решение о том, что назрела необходимость обратиться к 
странам-гарантам, было принято на заседании Комиссии 
по внешней политике и международным делам по 
итогам докладов главы МИД ПМР Виталия Игнатьева и 
сопредседателя ОКК от Приднестровья, депутата ВС ПМР 
Олега Белякова о положении дел в переговорном процессе 
и сложной обстановке в Зоне безопасности.
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Верховный Совет заслушал отчет правительства за 2019 год

Он отметил, что положительный 
эффект показала реформа системы на-
логообложения индивидуальных пред-
принимателей, проведенная в тандеме 
с Верховным Советом. Результат – в 
Приднестровье начало развиваться 
предпринимательство, улучшились 
соответствующие показатели. 

В прошлом году правительство про-
должило административную рефор-
му. Исполнительные органы власти 
постепенно переходят на «пилотные 
проекты». Их суть – сокращение чис-
ленности персонала и увеличение 

заработной платы за счет повышения 
производительности, но без увеличе-
ния фонда оплаты труда. На данный 
момент на «пилотный проект» по зар-
плате перешли уже 11 исполнительных 
органов государственной власти.

В прошлом году правительство вне-
дрило комплекс мер, которые способ-
ствовали финансовой прозрачности и 
сокращению доли теневого сектора в 
экономике, совершенствовалось на-
логовое законодательство. Александр 
Мартынов представил показатели, до-
стигнутые в экономике в результате 
принимаемых правительством мер. 
Например, рост ВВП составил 2%, 
объем промышленного производства 
увеличился на 11% (без учета ММЗ) 
по сравнению с 2018 годом, а объем 
инвестиций в экономику увеличился 
в 1,3 раза.

В целом, депутаты остались удов-
летворены работой исполнительного 
органа власти. Как отметила после 
выступления премьера вице-спикер 
парламента Галина Антюфеева: «Есть 
результаты, есть сдвиги. Делалось, 
действительно, много. Естественно, 
есть и недостатки. Например, качество 
исполнения некоторых норм законов, 
которые принимаются. Но очень важ-
но, что мы работали сообща, что есть 
консолидация и понимание».

В то же время у парламентариев было 
и немало вопросов к главе правитель-
ства и руководителям министерств.

Депутат Виталий Калин поднял тему 
восстановления систем мелиорации, 
в частности, его интересовало, какие 
планы у правительства по восстановле-
нию мелиоративных систем и насосных 
станций, ведь на этот год по программе 
развития АПК именно на мелиорацию 
по инициативе депутатов Верховного 
Совета в бюджет дополнительно были 
перенаправлены 12 млн рублей. В част-
ности, Калина интересовала ситуация в 
селе Выхватинцы Рыбницкого района. 
Как ответил глава правительства, в 

ближайшее время будут восстановлены 
5 наиболее востребованных насосных 
станций. Конкретно по  Выхватинцам 
информации пока нет. Запланирован 
ремонт 8 поливных станций, в том 
числе головной в Ташлыке, а также 
магистральных каналов в Рыбницком 
районе и селе Чобручи.

Интересовала парламентариев ра-
бота в области развития здравоох-
ранения и социальной политики, 
инвестиционные проекты – все, что 
волнует избирателей. Прозвучало не-
мало критических оценок. Руководство 
исполнительной ветви власти воспри-
няло критику конструктивно. По словам 
Председателя Верховного Совета ПМР 
Александра Коршунова, много положи-
тельных моментов в части увеличения 
налоговых доходов, оптимизации рас-
ходов бюджета. 

Верховный Совет ПМР принял про-
ект постановления об отчете о работе 
правительства за 2019 год. Вопросы, 
которые волновали депутатов, будут 
проработаны правительством совмест-
но с парламентариями.

Меры поддержки, которые были выработаны и при-
няты Верховным Советом и распространялись на время 
действия ЧП, распространяются и на период действия 
карантина. Это очень важный момент, который говорит 
о том, что государство в этих условиях не оставляет 
предпринимателей, не оставляет граждан один на один 
со своими проблемами. Те экономические агенты или 
граждане, которые еще не смогли приступить полно-
ценно к своей деятельности и до сих пор еще попадают 
под ограничения, смогут продолжать пользоваться 
мерами поддержки, которые были установлены ранее. 
Закон о мерах государственной поддержки продолжает 
действовать.

Виктор ГУЗУН, депутат Верховного Совета. 

На долю каждого поколения выпадают суровые испы-
тания. Это Великая Отечественная война, это авария на 
Чернобыльской АЭС, народ Приднестровья никогда не 
забудет 1992 год. Сегодня время поставило нам опять 
новые страшные условия – пандемия коронавируса. 
И конечно, на передовой опять наши медработники. 
Дорогие люди в белых халатах! Спасибо вам от всех 
пациентов, которым вы помогли, которым вы облегчи-
ли боль, которых вы спасли и которые счастливы вам 
сказать: «Спасибо, дорогой доктор». 

Илона ТЮРЯЕВА, депутат Верховного Совета. 

По ситуации в Зоне безопасности нельзя исключать 
провокаций, которые будут поданы как действия каких-
то экстремистских сил. Но тем не менее, они сделают 
свое дело по обострению. Что касается международного 
уровня, то будут попытки свалить ответственность за эти 
обострения на само Приднестровье. Мы это уже наблю-
даем. Речь идет о карантинных постах, которые пытают-
ся представить не как вынужденную меру в соответствии 
с рекомендациями ВОЗ, а как некую приднестровскую 
импровизацию, которая якобы препятствует свободе 
передвижения. Ну как об этом можно говорить, когда 
в масштабах Евросоюза масса стран и даже регионов 
закрывались друг от друга.

Андрей САФОНОВ, депутат Верховного Совета. 

Сельское хозяйство – это третий по уровню дохо-
дов сектор экономики, который позволяет обеспечить 
стабильность поступления валютной выручки в нашу 
республику. Это еще и очень серьезные доходы населе-
ния в целом. Поэтому сектору АПК нужно уделять очень 
серьезное внимание и обеспечить, во-первых, стабиль-
ность его функционирования, а во-вторых, повысить 
продуктивность данной отрасли. И ту, и другую задачу 
решает развитие мелиорации. В этом году Верховный 
Совет увеличил лимиты на финансирование мелиора-
тивной отрасли с 2 до 12 миллионов рублей. И сейчас 
общая задача состоит в том, чтобы эти средства дошли 
до наших хозяйствующих субъектов.

Олег ВАСИЛАТИЙ, депутат Верховного Совета. 

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ, АГРОКОМПЛЕКС, 
СОЦЗАЩИТА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Глава правительства Алек-
сандр Мартынов в ходе пле-
нарного заседания представил 
информацию о показателях и 
тенденциях во всех сферах 
экономики: промышленной, 
сельскохозяйственной, обра-
зовании, соцзащите, здраво-
охранении.

«Большие усилия бы-
ли приложены для реа-
лизации целевых фон-
дов, в том числе Фонда 
капвложений. Мы видим 
положительную дина-
мику во многих направ-
лениях деятельности, 
но и ряд моментов от-
рицательных, которые 
присутствовали в работе 

правительства в 2019 году. Это задержка 
в реализации некоторых норм закона, 
«пробуксовка» в части реализации их на 
практике, это и корректировка стратеги-
ческого планирования. 

Мягкий разбор полетов не предполагает 
каких-то санкций, а акцентирует внима-
ние на этих моментах. Для того, чтобы в 
будущем решения принимались либо бо-
лее оперативно, либо более эффективно.

Мы одна команда – команда органов 
государственной власти. Много удалось 
решить в 2019 году, но остались и откры-
тые вопросы. Мы понимаем, что работаем 
конструктивно по развитию нашего госу-
дарства. Верховный Совет всегда открыт 
для диалога». 

Председатель ВС ПМР А.В. Коршунов
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Поддержка для медиков
Сразу в двух чтениях парламентарии 

приняли законопроект главы государства, 
устанавливающий льготный порядок фор-
мирования пенсионного стажа для врачей, 
медсестер, милиционеров и добровольцев. 
Речь идет о периоде чрезвычайного по-
ложения и действия карантина. 

Теперь для тех, кто непосредственно 
занят в борьбе с пандемией коронавиру-
са, каждый день работы в таких условиях 
будет засчитываться как три рабочих дня, 
ведь риск для медиков заразиться при 
непосредственном контакте с носителем 
вируса несравнимо выше. Свой вклад в 
борьбу с инфекцией внесли и те придне-
стровцы с медицинским образованием, 
которых направили в коронавирусные 
госпитали для прохождения специальных 
военных сборов.

«В силу своих профессиональных обя-
занностей эти люди находятся сегодня на 
передовой. Они спасают жизни людей. 
Один из способов социальной защиты 
таких граждан – это льготный порядок 
исчисления пенсии. Медицинским работ-
никам и тем, кто оказывал услуги по уходу, 
обслуживанию пациентов с коронавирус-
ной инфекцией, при подсчете общего тру-
дового стажа для назначения пенсии или 
выслуги лет будет исчисляться в тройном 
размере время их работы», – отметил глава 
парламентского комитета по социальной 
политике Сергей Чебан.

Депутаты внесли соответствующие по-
правки в законы «О государственном пен-
сионном обеспечении граждан в ПМР» и «О 
государственном пенсионном обеспечении 
лиц, проходивших военную службу, службу 
в органах внутренних дел, уголовно-ис-
полнительной системе, службе судебных 
исполнителей, налоговых и таможенных 
органах, и их семей». Принятые законы 
направлены на подпись главе государства.

Курительные суррогаты – 
вне закона

За использование несовершеннолетними 
устройств, имитирующих курение, и вовле-
чение их в сам процесс курения будет гро-
зить административная ответственность. 
Соответствующие поправки к Кодексу ПМР 
об административных правонарушениях 
приняты на пленарном заседании 8 июля. 

Теперь к курительным устройствам 
«вне закона», за использование которых 
несовершеннолетних могут привлекать 
к ответственности, относятся кальяны, 
электронные сигареты, вейпы, спайсы и 
многие другие. До сих пор штрафовать де-
тей могли только за традиционное курение 
и взрослых за вовлечение в этот процесс. 
Устройства, имитирующие курение, в за-
конодательстве не фигурировали.

«Наказания приняты разные, сначала 
будет предупреждение, потом штраф от 5 
до 30 РУ МЗП (от 92 до 552 рублей). Думаю, 
этот законопроект благоприятно повлияет 
в дальнейшем на здоровье детей, будет их 
оберегать, и это первый шаг к тому, чтобы 
бороться с курением», – отметил депутат 
Комитета по социальной политике и здра-
воохранению Юрий Кравчук. 

Изменения КоАПа, инициированные 
Комитетом по социальной политике и 
здравоохранению, призваны устранить 
внутренние противоречия между приняты-
ми новыми нормами КоАПа и поправками 
к закону «Об охране здоровья граждан от 
воздействия окружающего табачного дыма 
и последствий потребления табака». 

Вскоре соответствующие поправки в сам 
Закон, предусматривающие ограничение 
использования устройств, имитирующих 
курение табака, и потребление испари-
тельных смесей несовершеннолетними, 
предложенные депутатом Григорием Дья-
ченко, также поступят на рассмотрение в 
рамках пленарного заседания.

Сиротам помогут 
окончить учебу

Срок выплаты пособий детям-сиротам и 
детям, оставшимся без попечения родите-

лей, продлится до окончания ими высшего 
учебного заведения. 

Дополнения закона связаны с тем, что в 
некоторых случаях детям-сиротам и детям, 
оставшимся без попечения родителей, 25 
лет исполняется в период обучения. Это 
не позволяет им в полной мере получить 
все предусмотренные законом гарантии, 
в том числе единовременное пособие по 
трудоустройству.

Соответствующие изменения и дополне-
ния к закону «О дополнительных гарантиях 
по социальной защите детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения родителей» 
парламентарии приняли в окончательном 
чтении. Таким образом, статус детей-си-
рот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, будет продлен до 27 лет тем 
приднестровцам этой категории, которые 
до 25 лет не закончили высшее учебное 
заведение. 

Вместе с этим законопроектом установ-
лено, что за счет средств государственного 
бюджета образование различных уровней 
можно получать только однократно.

Брать в руки 
телефон водителю 

предлагают запретить
Штраф в размере 5 расчетных уровней 

минимальной заработной платы (92 рубля) 
на первый раз и до 30 РУ МЗП (552 рубля)  
при повторном нарушении предлагают 
ввести за пользование телефоном во время 
управления автомобилем. 

Авторы инициативы – группа депутатов, 
входящих в Комитет по законодательству. 
Разработчики поправки отмечают, что она 
возникла не на пустом месте. В Комитет по 
законодательству поступают обращения 
приднестровцев, которые пострадали в 
ДТП из-за того, что водители отвлекаются 
от управления автомобилем по причине 
использования телефонов без системы 
«свободные руки». 

«Совершается ДТП, что приводит к не-
гативным моментам, причинению ущерба 
здоровью и к летальным исходам. Поэтому 
мы в соавторстве с депутатами Комитета 
по законодательству решили пойти по пути 
российского законодательства и импле-
ментировать в наш КоАП ответственность 
за использование телефонов во время 
движения без спецсредств или устройств, 
которые бы исключали задействование 
рук водителя. Это так называемый блютуз, 
это соответствующие устройства, которые 
дают возможность водителю не притра-
гиваться к телефону и разговаривать с 
абонентом без рук», – пояснил депутат 
Виталий Калин.

Инициативу Верховный Совет согла-
сился рассмотреть в первом чтении. Она, 
кстати, запрещает сотрудникам ГАИ для 
установления этого правонарушения ис-
пользовать средства видеофиксации и 
другие электронные приборы. Дискуссия 
возникла по вопросу, каким образом тогда 
доказывать факт использования телефона 
водителем, если он не согласен с выноси-
мым постановлением о штрафе, и не станет 
ли это поводом для злоупотреблений? В то 

же время депутаты безоговорочно соглас-
ны, что с пагубной практикой отвлекаться 
на телефон за рулем, безусловно, надо 
бороться. 

«Ответственность будет дисциплиниро-
вать участников дорожного движения и 
соразмерна тем возможным последствиям, 
которые могут наступить при непримене-
нии этой нормы на практике», – считает 
Виталий Калин. 

Закон о госзакупках 
заработает с 21 года

Введение в действие закона «О закупках 
в ПМР» перенесено с 1 июля 2020 года 
на 1 января 2021 года. Соответствующие 
изменения депутаты внесли в закон «О 
бюджете на 2020 год». Чтобы не нарушать 
текущую работу государственных учреж-
дений, было решено действие закона о 
закупках в ПМР вводить поэтапно.

«Это очень важный закон. Он позволяет 
контролировать наш и так довольно скуд-
ный бюджет. Более того, закон позволяет 
регламентировать наши закупки, планиро-
вать их. И через аукционы по оптимальной 
цене покупать товары и тратить деньги 
государства. Это прозрачный, понятный 
регламент, который расписывает права 
и обязанности как заказчиков, так и по-
тенциальных поставщиков товаров, услуг, 
которые хотят работать с нашим государ-
ством», – отметил депутат Верховного 
Совета Вадим Кравчук.

Для того, чтобы с законом на практике 
ознакомились на всех уровнях государства, 
помимо ГУПов, министерств и ведомств, 
которые уже участвуют в пилотном про-
екте, включили еще ряд муниципальных 
предприятий. Они будут руководствовать-
ся законом «О закупках в ПМР» уже с июля.

Одобрено проведение 
амнистии

Парламентарии в окончательном чтении 
приняли постановление «Об амнистии в 
связи с 75-летием Победы в Великой Оте-

чественной войне 1941–1945 годов и 30-й 
годовщиной образования ПМР», а также 
документ, регламентирующий порядок его 
применения. 

Как пояснила заместитель Председателя 
Верховного Совета ПМР, глава Комитета 
по законодательству, защите прав и сво-
бод граждан Галина Антюфеева, в число 
амнистируемых войдут не только осужден-
ные, которые могут быть освобождены от 
отбытия наказания в виде лишения сво-
боды. «Это и те, кто условно осужден или 
находится под следствием. Кроме этого, 
срок отбытия наказания в виде лишения 
свободы может быть сокращен. Амнистия 
широкая, но прописаны условия и порядок 
ее применения», — пояснила она, доба-
вив, что решение в отношении каждого 
лица будет приниматься индивидуально. 
Учитываться будут положительные харак-
теристики. 

Под действие амнистии смогут попасть 
осужденные к лишению свободы женщины 
старше 50 лет и мужчины старше 55 лет, 
участники боевых действий по защите 
ПМР, СССР, инвалиды I и II групп, бере-
менные, многодетные и т.д. Новшеством 
станет освобождение лиц, достигших до 
дня завершения исполнения акта об ам-
нистии 70-летнего возраста. Также пред-
усмотрена возможность распространения 
амнистии и на лиц, которые выплатили как 
минимум половину ущерба потерпевшим 
по гражданским искам. Простят также 
долги по штрафам, если они не превышают 
500 РУ МЗП.

Амнистия будет применяться в течение 
полугода. Решение о применении акта об 
амнистии санкционируется уполномочен-
ным на то территориальным прокурором.

«Постановление об амнистии принято 
для того, чтобы дать возможность осуж-
денным, людям, нарушившим Закон, встать 
на правильный путь, быть рядом с семьей», – 
подчеркнула Галина Антюфеева. 

За период с 1993 по 2019 годы Верхов-
ным Советом ПМР было издано 11 актов 
об амнистии.

Приостановить 
деятельность 
теперь можно

Депутаты Комитета по развитию пред-
принимательства и промышленности пред-
ложили дать право предпринимателям, 
которые работают по упрощенной системе 
налогообложения, приостанавливать либо 
прекращать работать по этой системе в 
течение налогового периода. Такое право 
пока есть только у предпринимателей, 
которые работают по патентной системе.

«Проанализировав все за и против, де-
путаты приняли решение, что закон необ-
ходимо дополнить, чтобы индивидуальные 
предприниматели вне зависимости от того, 
какой налоговый режим они для себя вы-
берут, имели право приостановить свою 
деятельность и потом к ней возвращать-
ся», – подчеркнул председатель Комитета 
по развитию предпринимательства и про-
мышленности Виктор Гузун.

Законопроект, инициированный Коми-
тетом по развитию предпринимательства 
и промышленности, принят Верховным 
Советом в окончательном чтении.

ПРИНЯТО НА ПЛЕНАРНЫХ ЗАСЕДАНИЯХ
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Он сразу подчеркнул, что мировая эконо-
мика в 2019 году характеризовалась самым 
слабым за последнее десятилетие экономи-
ческим ростом и низкой инфляцией. Придне-
стровская банковская система и реальный 
сектор в 2019 году находились под воздей-
ствием осложнения взаимоотношений с Ре-
спубликой Молдова в части открытия счетов 
приднестровскими предприятиями в банках 
Молдовы и осуществления международных 
расчетов. Несмотря на все усилия, так и не 
решена системная проблема конвертации 
молдавских леев в иностранную валюту. 
Кроме того, усилились претензии к нашим 
предприятиям с точки зрения исполнения 
требований «антиотмывочного» законо-
дательства Молдовы, а к концу 2019 года 
появились проблемы с функционированием 
карт международных платежных систем на 
территории Приднестровья, работа которых 
в январе 2020 года полностью остановлена.  

«Проблемы мы пытаемся решать в рамках 
переговорного процесса. Сказать, что мы се-
рьезно продвинулись вперед – вряд ли. Тем 
не менее, мы находим возможности, чтобы 
нивелировать эти проблемы, создаваемые 
со стороны Молдовы», – прокомментировал 
глава ПРБ.

В то же время он отметил, что ситуацию 
на валютном рынке в 2019 году ПРБ считает  
в целом достаточно стабильной. Обменный 
курс рубля по отношению к доллару США на-
ходится в рамках утвержденного валютного 
коридора 16,10–16,50. Соотношение спроса и 
предложения на валютном рынке сложилось 
в пользу предложения в 2019 году. 

Укрепление национальных валют ряда 
стран – основных торговых партнеров (в 
частности, рубля РФ и гривны) в условиях 
достаточно умеренной динамики инфля-
ционных процессов как в Приднестровье, 
так и в большинстве стран, сказалось на 
улучшении ценовых конкурентных пози-
ций приднестровских товаров на внешних 
рынках – реальный эффективный курс при-
днестровского рубля снизился на 3,5%. Это 
нивелировало его укрепление по итогам 
2018 года.

Говоря о кредитовании населения, Владис-
лав Тидва уточнил, что коммерческие банки 
работают по двум программам ипотечного 
кредитования – на покупку жилья на пер-
вичном и на вторичном рынках жилья. По 
его словам, в 2019 году 291 приднестровская 
семья смогла приобрести собственное жилье 
в ипотеку.

Обращаясь к главе центробанка с во-
просами, парламентарии интересовались в 
первую очередь насущными проблемами, с 
которыми сталкиваются граждане, особенно 
социально незащищенные слои населения. 
Особо это касается пенсионеров, которые 
с апреля по июль лишились возможности 
снять со счета получаемую в российских 
рублях пенсию. Председатель ПРБ пояснил: 
наличные российские рубли скопились у 
населения на руках, так как многие, снимая 
российскую пенсию со счетов полностью, 
затем не обменивали ее на приднестровские 
рубли, так как в период ЧП и карантина стали 
меньше тратить. Объем обменных операций 
упал, наличные российские рубли перестали 
возвращаться в банки.

«Если в январе банки купили 270 млн рос-
сийских рублей у населения, то в июне эта 
сумма составила 135 млн российских рублей. 
Как следствие, возник дефицит наличного 
российского рубля. А в нынешних условиях 
привезти наличный российский рубль про-
блематично», – пояснил глава ПРБ.  

При этом он подчеркнул, что пенсию в 
российских рублях можно хранить на счету 
в банке неограниченное время. А снимать 
наличные российские рубли можно по мере 
необходимости частями или обменивая сразу 
на приднестровские рубли. В период, пока 

Сбербанк не выдавал приднестровским пен-
сионерам пенсию российскими рублями, бы-
ла накоплена некоторая наличная денежная 
масса. В июле, как и предполагал Владислав 
Тидва, Сбербанк возобновил выдачу пенсии 
в российских рублях. Но риск повторения 
ситуации не исключается. Особенно если 
наличные российские рубли снова не будут 
возвращаться в банковскую систему.  

Ситуация на валютном рынке была кон-
тролируемой. С учетом ряда аналитических 
корректировок соотношение спроса и пред-
ложения на валютном рынке сложилось 
в пользу предложения (+46,8 млн долл.). 
Причем нетто-спрос юридических лиц (-89,9 
млн долл.) был покрыт нетто-предложением 
физических лиц и Министерства финансов 
(+136,7 млн долл.).

При этом необходимо отметить, что спрос 
экономических агентов удовлетворялся, в 
том числе, посредством безналичных валют-
ных интервенций – основного инструмента 
центрального банка при проведении поли-
тики таргетирования валютного курса. Их 
проведение осуществлялось в течение всего 
года: для нетто-импортеров с отсрочкой 
поставки валюты на срок до 60 дней, для 
нетто-экспортеров – день в день. Потреб-
ность в наличных интервенциях в 2019 году 
отсутствовала. Объем интервенций составил 
218,3 млн долл., что на 11,9% меньше, чем 
в 2018 году. 

Относительная стабилизация ситуации на 
валютном рынке определила позитивные 
тенденции в части сокращения обязательств 
центрального банка в иностранной валюте. 
За 2019 год золотовалютные резервы вос-
становились на 36,4 млн в долларовом экви-
валенте. Это позволило полностью погасить 
обязательства перед кредиторами, возник-
шие в 2017 году в момент снятия «денежного 
навеса». Надо обратить внимание, что, по 
сути, потребовалось 3 года для того, чтобы 
выровнять ситуацию на валютном рынке, 
образовавшуюся в конце 2016 года из-за 
чрезмерной эмиссии денежных средств, 
оцениваемую в 8% ВВП.

Процентные ставки по кредитам юриди-
ческих лиц в 2019 году остались на уровне 
2018 года: в рублях ПМР – по всем срокам 
13%, в валюте около 10%. Процентная став-
ка по кредитам физических лиц в рублях ПМР 
составляла 21,88%, что соответствовало 
уровню 2018 года, в валюте – 14,36 %, что 
на 2,0 п.п. ниже, чем в 2018 году.  

Необходимо обратить внимание, что по 

состоянию на 1 января 2020 года задолжен-
ность по кредитам приоритетным отраслям 
экономики на пополнение основных средств 
в рамках государственной программы суб-
сидирования процентной ставки составила 
135,3 млн руб. При этом эффективная ставка 
для заемщиков составила 3-4%, а затраты 
государства в виде зачета налогов банкам 
в 2019 году составили 3,9 млн руб. (242 тыс. 
долл.).

Показатели, характеризующие возмож-
ность коммерческих банков своевременно и 
в полном объеме обеспечивать выполнение 
своих долговых и финансовых обязательств, 
в отчетном году находились выше установ-
ленных нормативных значений. Это касается 
как показателей ликвидности, так и размера 
капитала. В целом это свидетельствует о 
достаточном «запасе прочности» системы 
для того, чтобы противостоять возможным 
негативным явлениям.

К настоящему времени основной комплекс 
мероприятий, перечисленный в законе о 
стабилизации банковской системы, практи-
чески полностью осуществлен: проблемные 
активы, в соответствии с порядком, опреде-
ленным данным законом, аккумулированы 
на балансе Агентства по оздоровлению 
банковской системы, до конца 2020 года 
капитал ОАО «Эксимбанк» будет доведен до 
нормативных значений. 

Приднестровским республиканским банком 
в 2019 году завершена начатая в 2018 году 
работа по переводу клиентов на электрон-
ный формат взаимодействия с банком по 
системе «Банк-Клиент».

По состоянию на 1 июля 2020 года актив-
ными пользователями системы является 
61 клиент – это министерства, ведомства, 
войсковые части. Благодаря современным 
программным решениям время, необходи-
мое для обработки банком электронного 
платежного документа, поступившего по 
системе «Банк-Клиент», не превышает 
одной минуты. Использование услуг дис-
танционного обслуживания обеспечило 
клиентам банка возможность существенно 
сократить время на подготовку платежных 
документов, снизить вероятность ошибок 
при их формировании, получать в режиме 
реального времени информацию о движении 
и остатках средств на счетах.

Депутаты Верховного Совета утвердили 
отчет Приднестровского республиканского 
банка за 2019 год и приняли соответствую-
щее постановление. 

АКТУАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРБ
Как складываются отношения с Молдовой и почему не хватает рублей РФ? 
С анализом ситуации в эконо-

мике республики, о проблемах 
финансовой и денежно-кредит-
ной политики, а также о мерах, 
предпринимаемых центробан-
ком, с отчетом за 2019 год перед 
депутатами выступил глава ПРБ 
Владислав Тидва.
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Ходить будет приятно
Тротуар по улице Ленинградской в Бендерах 

стал идеально ровным. Отремонтировать пеше-
ходную зону вдоль новой троллейбусной линии 
давно просили жители микрорайона «Солнеч-
ный». Меньше чем за две недели спецтехника 
сняла старый асфальт. Теперь пешеходная 
дорожка почти в километр длиной вымощена 
плиткой. Инициировал проведение работ депутат 
Верховного Совета по избирательному округу №1 
«Солнечный» Александр Коршунов. 

«В прошлом году по улице Ленинградской 
запустили троллейбусную линию. Этого ждали 
девять лет. Надо было найти источник финанси-
рования, провести проектные работы. Необхо-
димо было облагородить и пешеходную дорогу. 
Тротуарную плитку выложили, начиная от первых 
домов улицы Ленинградской и заканчивая ули-
цей Мацнева», – рассказал помощник депутата 
Верховного Совета по избирательному округу №1 
«Солнечный» Вячеслав Назаров.

А новый тротуар в скором времени завершит 
комплексные работы по обустройству территории 
вдоль троллейбусной магистрали. По бюджетной 
программе ремонта и реконструкции тротуаров 
населенных пунктов республики обустроили и 
пешеходную зону вместе со входной группой у 
школы №16 по улице Курило. Десятки метров 
разрушенного асфальта на входе в школу поме-
няли на современную тротуарную плитку.

Нынешние проекты по благоустройству микро-
района «Солнечный» – не первые и не последние. 
Депутаты городского и Верховного советов со-
вместно решают, как улучшить инфраструктуру, 
облагородить улицы и прилегающие к домам 
территории.  

В микрорайоне «Солнечный» ряд проектов 
по благоустройству депутаты инициируют за 
счет собственных средств. Так, уже завершены 
программы по ремонту лестничных маршей, 
установке и восстановлению поручней. Сей-
час обустраиваются пешеходные зоны между 
многоэтажными домами. Вместо протоптанных 
дорожек – тротуарная плитка. Это действует 
программа, которую сами депутаты называют 
«Тропинка». Она реализуется в микрорайоне уже 
третий год – за счет личных сбережений депутата 
парламента Александра Коршунова, депутатов 
городского Совета Михаила Владуцы, Олега 
Тарасова, Александра Марченко и помощников 
Геннадия Николина и Вячеслава Назарова. В 
2018 году по программе «Тропинка» обустроено 
11 тротуарных дорожек, в 2019-м – 22. В 2020-м 
на Солнечном было запланировано и появилось 
45 благоустроенных дорожек, их общая площадь 
1350 квадратных метров.

«Эта программа направлена на то, чтобы 
жителям микрорайона было комфортно идти, не 
обходя ямы на асфальте. Результат от действия 
этого проекта положительный. Теперь люди 
ходят по обустроенным тропинкам», – отметил 
Александр Коршунов. 

В планах реализация и других проектов по 
созданию благоприятной среды проживания. Все 
предложения принимаются в приемной депутата 
Верховного Совета по избирательному округу 
№1 Александра Коршунова. Она находится в 
средней школе №16 на первом этаже и работает 
по пятницам. 

Воду селу
В селе Воронково Рыбницкого района реали-

зуется проект по обеспечению питьевой водой 
местных жителей. Строители прокладывают 
магистральный водопровод. Инициатором стро-
ительства является депутат Верховного Совета 
ПМР по избирательному округу №23 Валентин 
Матвейчук. Строительство финансируется из 
Фонда капвложений в размере 180 тысяч рублей. 

Также в Воронково планируют сделать капре-
монт в сельской врачебной амбулатории. На эти 
цели по заявке Валентина Матвейчука заложено 
650 тысяч рублей. Деятельность депутата Мат-
вейчука на округе также можно увидеть в его 
группе в социальных сетях. Одна из последних 
заметок – в селе Жура из-за ливневых дождей 
размыло дороги, пострадали огороды и хозяйства. 
Депутат оказал помощь местным жителям.

«Была организована доставка металлурги-
ческого шлака в данное село для того, чтобы 
засыпать дороги и восстановить в максимально 
сжатые сроки инфраструктуру села», – рассказал 
Валентин Матвейчук.

Депутат постоянно контактирует с председа-
телями сельсоветов. Недавно для детского сада 
села Попенки приобрели технику – проектор и 
ноутбук. Ранее там уже появились компьютер, 
акустическая система и швейная машина.

«Всем сёлам, которые входят в мой избира-
тельный округ, стараюсь уделять внимание, 
оказывать помощь бюджетным организациям. 
Кроме того, социально незащищённым слоям 
населения – малоимущим, одиноким, участникам 
Великой Отечественной войны и защитникам 
Приднестровья», – отметил Валентин Матвейчук.

Благодарность 
волонтерам

Депутат Верховного Совета по избиратель-
ному округу №26 «Краснянский» Сергей Чебан 
встретился в Слободзее с активистами и волон-
терами, которые участвовали в работе добро-
вольческого штаба «Мы рядом!», сообщается на 
сайте республиканской партии «Обновление». Во 
время карантина ребята помогали и продолжают 

оказывать внимание пенсионерам, инвалидам. 
Парламентарий Сергей Чебан выразил за это 
благодарность активистам.

Участники встречи говорили о значимости во-
лонтерской работы, законотворческой деятель-
ности Верховного Совета, инициативах по благо-
устройству города Слободзеи и Слободзейского 
района.

Защита для медиков
Дубоссарский инфекционный госпиталь полу-

чил средства защиты для медицинского персона-
ла. Благотворительную помощь оказал «Лайонс 
Клуб», основателем и почетным президентом 
которого является депутат Верховного Совета 
Олег Баев. В его округ №12 входит часть Дубос-
сар и Дубоссарский район.

«Понимаем, насколько сегодня у вас напря-
женный режим работы. День и ночь вы на вахте. 
Хочется вам высказать огромную благодарность 
за ваш труд, за ваш профессионализм. За то, что 
благодаря вам в республике сохраняется стабиль-
ная обстановка», – сказал депутат Верховного 
Совета Олег Баев, обращаясь к медикам.

Lions Clubs International – это благотворитель-
ная организация. Программы помощи больным 
людям, одиноким старикам и детям актуальны 
больше 100 лет. В Тирасполе отделение Lions 
Clubs International открылось в 2002 году.  

В Дубоссарах действует трехуровневый инфек-
ционный госпиталь. В нем обследуют всех, кто 
поступает с подозрением на COVID-19. В помощь 
дубоссарским медикам Олег Баев передал дезин-
фекторы, защитные комбинезоны, медицинские 
маски и перчатки. Это как раз тот расходный 
материал, который постоянно нужен врачам и 
медсестрам.

Вместо пустыря сквер 
и спортплощадка

В микрорайоне «Солнечный» в Бендерах об-
устроят одноименный сквер. Он будет распола-
гаться возле школы №16. Сейчас здесь пустырь. 
Рядом – спортивная площадка, ей придадут 
современный вид. Для детей микрорайона тоже 
организуют зону отдыха. 

Как отметил Председатель Верховного Совета, 
депутат по избирательному округу №1 «Сол-
нечный» Александр Коршунов: «Будет сквер в 
центре микрорайона. Госадминистрация Бендер 
представила визуализацию проекта, в котором 
отражены идеи, в том числе депутатов Верхов-
ного Совета».

Школа №16 – единственная в микрорайоне. 
Давно нуждалась в ремонте. Необходимые ра-
боты проводили последние 4 года. Отремонти-
рованы крыша и помещения.

«За последние годы сделано много в микро-
районе «Солнечный». Это запуск троллейбуса, 
капремонт кровли детсадов, школы, Дворца 
детско-юношеского творчества. В помещениях 
данных учреждений проведены косметические 
ремонты. Все это благодаря взаимодействию 
городского, Верховного советов, правитель-
ства, госадминистрации», – подчеркнул спикер 
парламента.

Работы по восстановлению жилого фонда Бен-
дер, по улучшению инфраструктуры района будут 
продолжены. В основе проектов – предложения 
избирателей. Отклики на их просьбы – одно из на-
правлений деятельности депутатов, подчеркнул 
Александр Коршунов.

Вторая жизнь 
парка Горького

В Бендерах реконструируют парк им. М. Горь-
кого, которому уже больше 70 лет, поэтому он 
давно требовал благоустройства. Восстанови-
тельные работы начались ещё в прошлом году. 
В этом году обустроят волейбольную и детскую 
площадки. Следит за ходом работ депутат Вер-
ховного Совета ПМР по избирательному округу 
№7 Руслан Гареев. 

В парке появилась футбольная площадка с 
современным прорезиненным покрытием, расчи-
щены нужные территории, выложены тротуарной 
плиткой некоторые участки дорожек. А волей-
больная площадка будет построена согласно 
европейским стандартам.

«Здесь можно будет проводить соревнова-
ния. Волейбол планируется пляжный, то есть 
сделают песчаное покрытие. В этом году также 
проводятся работы по благоустройству детской 
площадки. Снесены старые качели, карусели, 
которые давно устарели. Уже установлена часть 
нового детского городка. Ведутся работы над раз-
бивкой тротуаров, дорожек в детском городке, 
появится ещё одна игровая зона, это лабиринт с 
препятствиями для детей», – рассказал депутат 
по избирательному округу №7 Руслан Гареев. 

Также на территории парка планируют сделать 
кафе. Его построят на месте практически раз-
рушенного здания бильярдной. А ещё заменят 
старые лавочки и урны. Территория парка очень 
большая, поэтому работы по восстановлению 
любимого места отдыха бендерчан в этом году не 
завершатся. А ещё в Бендерах отремонтировали 
тротуар по улице Комсомольской – вдоль лицея 
и школы гимнастики и вдоль детского сада №32 
по улице Горького. Вместо полуразрушенного 
асфальта теперь ровная тротуарная плитка. В 
скором времени новый тротуар появится и на 
участке от улицы Суворова до Калинина.

РАБОТА НА ОКРУГАХ

АНДРЕЙ МЕЖИНСКИЙ О СИТУАЦИИ 
В ЛЕГКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

ОЦЕНКА ТЕКУЩЕЙ 
СИТУАЦИИ НА РЫНКЕ

Не секрет, что экономическая ситуация, склады-
вающаяся в странах – импортерах приднестров-
ской продукции, повлияла на объемы нашего про-
изводства не самым лучшим образом. С 1 января 
по 1 июня 2020 года в текстильной отрасли ПМР 
сокращение объемов производства составило 
12% к аналогичному периоду прошлого года. А 
сокращение объемов реализации за аналогичный 
период по отношению к 2019 году составило 23%. 
Причин у такого положения дел много, включая 
зависимость от импортного сырья и сильную кон-
куренцию на международном рынке. В последние 
годы становится для нас все сложнее удержаться 
на самом, казалось бы, привлекательном для нас 
российском рынке: и с точки зрения объемов 
возможных заказов, и с точки зрения удобства 
логистики. Во-первых, сегодня российским пред-
приятиям отрасли предоставляются субсидии по 
кредитам на техперевооружение, закупку сырья 
и создание новых производств, а во-вторых, оче-
редным шагом по защите своего (российского) 
производителя, наверное, оправданным с точки 
зрения российской экономики и геополитики, стало 
Постановление Правительства РФ от 30 апреля 

2020 года «Об ограничениях допуска отдельных 
видов промышленных товаров, происходящих 
из иностранных государств», согласно которому 
все виды товаров легкой промышленности (тек-
стильная, обувная, кожевенная) иностранного 
происхождения к государственным закупкам не 
допускаются. Что касается еврозоны, только 
в 19 странах ЕС совокупный ВВП сократился в 
первом квартале на 3,8% в годовом исчислении. 
Во всех 27 странах – членах ЕС экономика со-
кратилась в годовом исчислении на 3,5%. Это 
самый сильный обвал за все время наблюдений 
с 1995 года. Безусловно, это отразилось в том 
числе и на покупательской способности продукции 
легкой промышленности. Принимая во внимание 
сложившиеся обстоятельства, приднестровским 
производителям приходится сегодня нелегко.

ВЫЖИВАЕТ СИЛЬНЕЙШИЙ
Тем не менее, крупнейший приднестровский 

экспортер текстильной продукции – компания 
«Тиротекс» делает все возможное, чтобы снизить 
влияние негативных внешних факторов на работу 
предприятия и удержать свои позиции на европей-
ском и российском рынках. Несмотря на сложность 
работы, связанной со стремительным распростра-
нением коронавируса Covid-19 и, как следствие 
этого, приостановкой производства продукции и 
логистических связей, после резкого апрельского 
падения объем реализации на европейском рын-
ке выровнялся, и уже в мае-июне достиг объема 
отгрузки за аналогичный период прошлого года.

Стоит отметить, что новый сезон «весна-лето» 
мы встречали во всеоружии: разработали и выпу-
стили в массовое производство новую коллекцию 
постельного и столового ассортимента. Мы были 
полны надежд, что привлечем новых заказчиков – 
крупнейших игроков текстильной отрасли, которые 
проявили внимание к «Тиротексу» на Междуна-
родной выставке Heimtextil-2020 во Франкфурте. 
Безусловно, этот интерес был продиктован двумя 
обстоятельствами: на международной текстильной 
арене наша компания, единственный производи-
тель из Приднестровья (впрочем, как и всегда), 
представила свои передовые достижения и новые 
технологические возможности производства, а 

потенциальные заказчики, в свою очередь, по 
достоинству оценили конкурентное преимущество 
сотрудничества с нами. 

РЕАЛЬНОСТЬ
«Тиротекс» – производитель домашнего тек-

стиля и медицинского ассортимента, около 80% 
которого мы экспортируем в страны Европы и 
ближнего зарубежья, а также на американский 
рынок. Правда, учитывая текущую ситуацию, свя-
занную с пандемией, приднестровский экспортер 
очень чутко и оперативно отреагировал на нужды 
республики и перевел все ручные потоки швейного 
производства на пошив защитных тканевых масок 
многоразового использования. В период с 18 марта 
по 2 апреля первая крупная партия (77 тыс. изде-
лий), поступившая в распоряжение оперативного 
штаба, была распределена среди сотрудников 
различных служб экстренного реагирования, и 
незамедлительно была безвозмездно передана 
часть масок в РКБ. Следующая партия (более 350 
тысяч масок) ушла на реализацию в розничную 
сеть магазинов, где жители нашей республики 
могли их приобрести для бытовых нужд.  И еще 
около 50 тыс. тканевых повязок были изготовлены 
для защиты работников различных организаций и 
предприятий города. Также нами были разработа-
ны модели спецкостюмов – это хирургические ха-
латы с медицинскими капюшонами и комбинезоны. 
Вся ткань для указанных изделий производится 
на «Тиротексе». В связи с загрузкой швейных 
потоков «Тиротекса» пошивом масок нами было 
предложено, чтобы пошив изделий, разработанных 
нашими модельерами-конструкторами, в связи со 
срочной их необходимостью отшивали «Одема» и 
«ИнтерцентрЛюкс».  Кстати, медицинская ткань, из 
которой были пошиты необходимые медицинские 
изделия, устойчива к кипячению и хлорсодержа-
щим препаратам. Ткань, а также всю фурнитуру 
и упаковку мы передали для выполнения заказа 
указанным фирмам. Таким образом, «Тиротекс» 
не только смог выполнить свои контрактные обя-
зательства перед действующими зарубежными 
заказчиками, но и взял на себя, если можно так 
сказать, львиную долю гражданского долга перед 
государством и населением.

ПЛАНЫ НА БУДУЩЕЕ
Не буду отрицать тот факт, что все, что сейчас 

происходит, будет иметь огромное влияние на 
экономику всех стран. «Тиротекс» – это экспортно 
ориентированное предприятие, и мы с большим 
вниманием наблюдаем за тем, что происходит в 
Европе и Азии. Уверен, через некоторое время 
в экономике произойдет масштабный передел 
многих рынков в пользу самых эффективных 
участников, в том числе и на рынке текстильной 
продукции. Но, несмотря на все сложности, ком-
пания «Тиротекс» делает все возможное, чтобы 
сохранить объемы заказов, а трудовой коллектив с 
пониманием относится к такой ситуации и остается 
верным своему предприятию и  своему призванию. 

Несомненно, в жизни есть более яркие и радостные 
праздники, но профессиональный праздник – это 
день, который связан именно с личными дости-
жениями промышленников, личным вкладом в 
развитие отрасли и нашей республики. Я искренне 
и сердечно поздравляю всех вас с профессиональ-
ным праздником! Примите искренние пожелания 
крепкого здоровья, новых трудовых успехов, сча-
стья и благополучия вам и вашим семьям!

Ежегодно в июне отмечается про-
фессиональный праздник – День 
работников лёгкой промышленности. 
Да, свой профессиональный празд-
ник трудовые коллективы встретили 
в непростое время, но, тем не менее, 
с осторожным оптимизмом. 

Андрей Межинский, депутат Вер-
ховного Совета ПМР, генеральный 
директор текстильной компании 
«Тиротекс», рассказывает о текущем 
положении дел в отрасли, через какие 
испытания проходит предприятие 
сегодня и какие перемены еще ждут 
промышленников в будущем.
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УЧРЕДИТЕЛЬ: Верховный Совет ПМР

ПРИДНЕСТРОВЬЕ 
С РОССИЕЙ ПРОГОЛОСОВАЛИ АКТИВНО!

В Приднестровье прошло обще-
российское голосование по вопросу 
одобрения внесения изменений в 
Конституцию Российской Федерации. 
Отдать свой голос граждане России, 
проживающие в Приднестровье, 
могли на участке, организованном на 
прицерковной площадке храма Ан-
дрея Первозванного у Дома офицеров 
ОГРВ 29, 30 июня и 1 июля 2020 года. 

Несмотря на то, что открыт был всего 
один участок, явка на голосование соста-
вила 12244 гражданина РФ. Причем 94% 
проголосовавших приднестровцев выска-
зались за принятие изменений Основного 
закона России. Подводя итоги, можно 
утверждать, что за три дня голосования 
приднестровцы ещё раз подтвердили свой 
выбор – быть вместе с Россией.

Чтобы сделать голосование придне-
стровских россиян по поправкам к Кон-
ституции РФ безопасным для здоровья и 
удобным, была проверена готовность всех 
необходимых элементов. Перед входом на 
площадку для голосования производился 
температурный контроль голосующих,  де-
зинфекция рук, площадок для голосования. 
Все задействованные в организации голо-
сования лица обеспечивались средствами 
индивидуальной защиты, организованы 
пункты подачи питьевой воды, биотуале-
ты. Все члены избирательных комиссий и 
иные организаторы голосования дважды 
тестировались на наличие коронавирусной 
инфекции. Весь период голосования вбли-
зи площадки для голосования дежурили 
две кареты скорой помощи.

В целях рассредоточения голосующих 
и соблюдения социальной дистанции по-
токи голосующих разделялись с помощью 
металлических ограждений. Столы, за 
которыми работали члены избирательных 
комиссий, расположены на расстоянии не 
менее 1,5 метра друг от друга.

Участие в голосовании приняла за-
меститель Председателя Верховного Со-
вета Галина Антюфеева. По ее мнению, 
приднестровским россиянам очень важно 
чувствовать себя соучастниками тех из-
менений, которые происходят в России.

«Многие в республике считают себя 
частью Российской Федерации. На про-
тяжении 30 лет благодаря этой стране и 
российским миротворцам на нашей земле 
мир. Мы благодарны за огромную помощь, 
которая оказывается гражданам, прожива-
ющим в Приднестровье, в сфере образова-
ния, медицины. Для нас важно, как будет 
дальше развиваться Россия, какие измене-
ния будут внесены в Основной закон РФ, 
чтобы понимать и видеть свое будущее, 
поэтому мы все здесь», – отметила вице-
спикер парламента, председатель русской 
общины Тирасполя Галина Антюфеева. 

Она выразила сожаление, что в этот раз 
создан всего один участок для голосова-
ния, который «не может охватить всех 
желающих». «Граждане РФ хотят отдать 
свой голос не только на выборах в Госдуму, 
на выборах Президента России, но и за 
поправки к российской Конституции. Мы 
видели огромное количество людей, кото-
рые приехали со всех городов и районов 
республики для голосования. Это говорит 
о том, что мы поддерживаем перемены в 
России».

С утра на участок для голосования 
пришло большое количество людей. 
Голосование длилось три дня, но поток 
желающих не ослабевал. Здесь не только 
тираспольчане, но и приезжие из Бендер, 
Паркан и других населённых пунктов ПМР. 
Парламентарии высоко оценили актив-
ность российских граждан, проживающих 
в нашей республике.

«Мы стали свидетелями того, что при 
такой активности населения возможности 
голосования, которые были обеспечены 
сегодня в рамках одного избирательного 
участка, в некоторой степени были за-
труднены. Практически тысячи людей 
стояли в большой очереди при высокой 
температуре воздуха, в условиях действия 
карантинных мероприятий, для того чтобы 

отдать свой голос. Это, конечно, вызывает 
озабоченность. Опыт прошлых лет пока-
зывает, что в рамках инициативы России 
мы проводили мероприятия практически 
по всей республике. Нынешняя ситуация 
остается неразрешенной проблемой. Про-
яснить ее могут в посольстве РФ», – кон-
статировал сопредседатель Объединенной 
контрольной комиссии от ПМР, депутат 
Верховного Совета Олег Беляков.

В преддверии голосования приднестров-
ских россиян поддержали и российские 
парламентарии. Сергей Неверов, Алек-
сандр Ярошук и Сергей Чижов, которые в 
Государственной Думе РФ представляют 
интересы Приднестровья, обратились к 
проживающим в нашей республике граж-
данам России с призывом принять участие 
в голосовании по поправкам к Основному 
закону РФ.

  

«Уважаемые соотечественники! 
1 июля предстоит историческое со-

бытие – это голосование по поправкам 
в Конституцию, инициатором которых 
выступил Президент РФ В.В. Путин. Эти 
поправки направлены, в первую очередь, 
на решение социальных вопросов наших 
граждан, на защиту материнства и детства, 
на решение вопросов здравоохранения, 
на защиту наших границ. Эти поправки 
направлены на решение тех вопросов, 
которые волнуют наших граждан. 

Голосуя за поправки в Основной закон, 
мы голосуем за то, чтобы каждый гражда-
нин, независимо от места проживания, ве-
роисповедания, национальности, являлся 
частью нашей большой страны и чувство-
вал себя именно так. Чтобы память наших 
предков, передаваемая нами веками, была 
сохранена, и каждый об этом знал твердо.  

Я призываю вас 1 июля пойти на изби-
рательные участки и принять решение в 
этом судьбоносном периоде нашей страны, 
и принять решение правильно, так, как вам 
подсказываем ваше сердце. 

С уважением, депутат ГД РФ
Сергей Неверов». 

«Дорогие приднестровцы, уважаемые 
соотечественники! 

Россия – накануне важного политиче-
ского события. 1 июля 2020 года пройдёт 
всенародное голосование по поправкам в 
Конституцию РФ — Основной закон нашей 
страны. Эти поправки прошли открытое 
обсуждение с народом нашей страны, с 
простыми гражданами и политическими 
экспертами, с активной общественностью. 
Поправки касаются и внешнеполитиче-
ского курса Российской Федерации, и раз-
вития экономики. И, что особенно важно, 
таких первоочередных социальных вопро-
сов, как поддержка семьи, детства, обе-
спечение защиты и сохранения здоровья 
граждан, увековечивание  исторического 
и культурного наследия.

Предлагаемые поправки отражают ори-
ентацию на дальнейшее развитие нашей 
страны как социально ориентированного 
государства.

Обновлённая Конституция — серьёзный 
шаг вперёд в становлении современной 
России.

Очень важно, что сегодня в таком 
значимом событии, как голосование по 
поправкам в Конституцию, участвуют и 
наши соотечественники за рубежом, в том 
числе и граждане России, проживающие в 
Приднестровье.

Уверен, это помогает вам, дорогие 
приднестровцы, чувствовать свою сопри-
частность к судьбам нашей родной России, 

жить внутриполитической жизнью страны, 
демонстрировать свою гражданскую и 
политическую приверженность к своей 
большой Родине.

Передаю вам сердечный привет и самые 
наилучшие пожелания мира, стабиль-
ности, добра и счастья каждому из вас и 
всему народу Приднестровья.

Искренне ваш, депутат ГД РФ
Александр Ярошук».

«Дорогие приднестровцы!
Вы знаете, в современном мире немно-

гим государствам удается выстроить и 
сохранить добрососедские и доверитель-
ные отношения. Даже при наличии общих 
границ.

Россию же с Приднестровьем разделяют 
сотни километров, но наша общая история, 
прочные культурные связи, единство во 
взглядах делают каждого из 200 тысяч 
граждан Российской Федерации в респу-
блике частью одной большой семьи.

Это означает, что мы не только делимся 
друг с другом счастливыми моментами, 
вместе преодолеваем все трудности и, 
конечно же, все важные решения при-
нимаем вместе.

Поэтому я приглашаю вас принять уча-
стие в общероссийском голосовании по во-
просу внесения изменений в Конституцию.

Разработка этого документа велась в 
условиях беспрецедентной открытости, 
поэтому не буду останавливаться на каж-
дом пункте.

Пожалуй, главные вопросы, на которые 
нам предстоит ответить в эти дни: 

- хотим ли мы, чтобы обязательства го-
сударства перед Человеком, гражданином 
Российской Федерации, были неизменным 
приоритетом?

- хотим ли мы видеть Россию независи-
мой и сильной?

- в состоянии ли мы принять на себя 
ответственность за создание будущего, о 
котором мечтаем?

С уважением, депутат Государ-
ственной Думы РФ 

Сергей Чижов».

Верховный Совет Приднестров-
ской Молдавской Республики   при-
носит глубокие соболезнования в 
связи с безвременной кончиной 
депутата Верховного Совета При-
днестровской Молдавской Респу-
блики  второго созыва Обручкова 
Григория Павловича.

Выражаем искреннее сочувствие 
и сопереживание родным и близким 
Григория Павловича.

 
Председатель Верховного Совета
Приднестровской Молдавской
Республики          А. В. Коршунов


